



Quito, lunes 8 de julio de 2013 | Actualizado 16:04 - Hace 00:15 | Pico y placa Quito: 1-2

Me gusta <25 824

249



- [Política](#)
- [Judiciales](#)
- [Blanco y Negro](#)
- [Deportes](#)
- [Negocios](#)
- [Vida Diaria](#)
 - [Cultura](#)
 - [Sociedad](#)
 - [Tecnociencia](#)
 - [Turismo](#)
 - [Divina Comedia](#)
- [Quito](#)
- [Internacional](#)
 - [América](#)
 - [El Mundo](#)
- [Multimedia](#)
 - [Video Noticias](#)
 - [Reportero Móvil](#)
 - [Mundo](#)
 - [Fotografía](#)
 - [Infografía](#)
 - [Audio](#)
- [Opinión](#)
 - [Opinión de HOY](#)
 - [Perspectivas](#)
 - [Tuitteando](#)
- [Entretenimiento](#)
 - [Cine y TV](#)
 - [Pasatiempos](#)
 - [Curiosidades](#)
 - [Juegos](#)
- [Miami Herald](#)
- [Nacional](#)
 - [Guayaquil](#)
 - [Cuenca](#)
 - [Migrantes](#)

[BOLETÍN](#)

[SUSCRIPCIONES](#)

[TARIFARIO](#)

[PROMOCIONES](#)

[Embarazo adolescente, alerta de la desigualdad](#)

Publicado el 06/Julio/2013 | 00:49

El porcentaje de madres adolescentes de hogares más pobres es cinco veces superior al de las de hogares del quintil más rico

Por: Alicia Bárcena*

analisis@hoy.com.ec

En América Latina casi un 30% de las mujeres es madre durante la adolescencia. Solo África supera a los países latinoamericanos y caribeños en fecundidad de las adolescentes y nuestra región sobrepasa ampliamente el promedio mundial. Aunque se observa una tendencia a la baja en los últimos años, el porcentaje de adolescentes que son madres aumentó entre 1990 y 2010 en la mayoría de países con datos disponibles (12 de 18 países) y, si bien la maternidad se concentra en el grupo de 18 a 19 años, el incremento fue relativamente mayor entre las adolescentes de 15 a 17 años.

El número de embarazos tempranos es sistemáticamente más elevado en el campo que en la ciudad. Persiste además una marcada asociación entre el nivel educativo de las jóvenes y la proporción de madres. En casi la mitad de los países con datos disponibles la maternidad adolescente entre las jóvenes que llegaron como máximo al nivel escolar primario es más del triple que aquellas que alcanzaron el nivel secundario. Hay brechas también según la pertenencia étnica y el nivel de ingresos.

Las encuestas de hogares indican que el porcentaje de madres adolescentes que viven en hogares pertenecientes al quintil más pobre es cinco veces superior al de las que habitan en hogares del quintil más rico. Una gran proporción de los embarazos de adolescentes no son planificados y es preocupante que en casi todos los países con datos disponibles se constata un aumento en su porcentaje.

Aunque cada vez hay más información sobre el embarazo temprano, las miles de adolescentes que se convierten en madres cuando apenas están creciendo necesitan acciones concretas de los gobiernos, es decir, políticas públicas contundentes que incidan en los determinantes sociales y estructurales de este fenómeno. Garantizar el ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos y ampliar el acceso a los servicios asociados a estos, con énfasis en la prevención del embarazo, siguen siendo piedras angulares en la reducción de la fecundidad adolescente. Es necesario asimismo ofrecer educación sexual integral a los niños y adolescentes. Pero también y como eje fundamental, los gobiernos deben implementar políticas

públicas que aumenten las opciones y oportunidades, fomenten la inclusión social, rompan la reproducción intergeneracional de la exclusión y la desigualdad, y garanticen el pleno ejercicio de derechos por parte de los adolescentes y jóvenes.

Decimos que el embarazo adolescente es una alerta temprana de la desigualdad porque la reproducción de nuestra sociedad está ocurriendo en hogares pobres y sin inversión en bienes públicos, lo que plantea un desafío futuro.

La CEPAL celebrará con el apoyo del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en agosto en Montevideo la Primera Reunión de la Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo de América Latina y el Caribe junto con gobiernos, sociedad civil y organismos internacionales. Será el momento de hacer balance tanto en esta materia como en otras muchas también relacionadas con los jóvenes. Sabemos que son las nuevas generaciones las que tendrán en sus manos el reto de construir sociedades que crezcan con igualdad y sostenibilidad ambiental. Es imperativo comenzar ahora a preparar este camino, este futuro, que es el de todos.

* Secretaria Ejecutiva de la CEPAL

[3496]



La Casa Blanca advierte que Snowden no debe viajar a otro país que no sea EEUU
La Casa Blanca advirtió este lunes de que a Edward Snowden no se le debe permitir viajar a otro país que no sea EE.UU., en respuesta a las ofertas



Drogas: la resolución es para los jueces
La entrevistaPor: Alcides MontillaRedacción GuayaquilEl Consejo Nacional de Control de Sustancias Estupefacientes y Psicotrópicas fijó



Población aumenta en 1,52% al año
Ecuador tenía 12 481 925 habitantes en 2001; en 2010, la cifra es de 14 306 876, con un crecimiento anual de

Autor: Invitado de HOY - analisis@hoy.com.ec

Archivado en / [Perspectivas](#) | [Opinión](#)

Tags : [Invitado de Hoy](#)

Comparte esta noticia Estos iconos son enlaces a sitios web donde los lectores pueden compartir y descubrir nuevas páginas

Me gusta | A una persona le gusta esto. Sé el primero de tus amigos.

Twitter < 7



Actualizado por



jcastillo - en [Diario HOY - Noticias de Ecuador](#).

Contacta con el editor. Sugiere temas a la sección

Comentarios

Recuerda que son opiniones de los usuarios y no de www.hoy.com.ec. HOY se reserva el derecho a eliminar las expresiones ofensivas, injuriantes o no acordes a la temática tratada.



1. [ramiro](#)

[06/Julio/2013 a las 19:17](#)

debe añadirse que el quintil mas rico, tiene acceso a tratamiento medico(incluso reservado), y dinero para pagar interrupciones del embarazo cuando les de la gana, por lo cual pueden asomar como "virgenes", con cara de "yo no fui"; estas personas son las que "luchan" junto a religiosos arcaicos de "derecha" por el "derecho a la vida", exigiendo que las pobres tengan sus hijos, asi no puedan mantenerlos, o tengan defectos terribles; adicionalmente muchos de esos niños son producto de abusos de "niños bien"(de los que protestan), incluso de sacerdotes; ¡es criminal!, por decir lo menos esa actitud de obligar a los pobres, rompiendo codigos de etica y moral, e inhumanos por añadidura.

Recuerde que para **comentar** las noticias,
primero debe ingresar con su usuario
y contraseña **aquí**

- [Lo último](#)
- [Lo más leído](#)
- [Lo más comentado](#)

- [Embajada de Ecuador apoya la semana iberoamericana de la justicia internacional](#)
- [Bolivia: manifestantes piden cierre de embajada de EEUU](#)
- [Una de las víctimas del accidente aéreo de San Francisco pudo ser atropellada](#)
- [El CNE inició el proceso de socialización de las circunscripciones electorales](#)
- [EEUU confirma conversación con Brasil acerca de supuesto espionaje por NSA](#)
- [Justin Bieber anuncia nuevo concierto en México tras gran demanda de entradas](#)

Publicidad

Secciones: [Actualidad](#) | [Deportes](#) | [Diario de Negocios](#) | [Vida Diaria](#) | [Quito](#) | [Internacional](#) | [Multimedia](#) | [Opinión](#) | [Entretenimiento](#) | [Miami Herald](#) | [Nacional](#) |

Servicios: [Especiales](#) | [Contáctenos](#) | [Empleos](#) |

Red de Sitios: [Explored](#) | [MetroEcuador](#) | [El Popular](#) | [Newsweek](#) | [Hoy Domingo](#) | [Trabajos de Imprenta](#)

Diario HOY. Av. Mariscal Sucre Oe6-116 - Teléfono: (593-2) 2490888 - Apartado Postal 17-07-09069

HOY Noticias del Ecuador y el mundo. E-mail: hoy@hoy.com.ec Copyright © 1990 - 2013 Diario HOY - [Noticias de Ecuador](#) By [TelandWeb](#)

Asociado con:

